
本报讯（记者徐婷）进入汛期
以来，市住建局采取开展内涝体
检、整治易涝重点区域、充实物资
人员等措施，做好主城区防汛准备
工作。

该局修订完善城区防汛应
急预案，将城区防汛工作任务层
层分解到岗到人，构建分工明
确、快速高效的应急指挥体系。
截至目前，该局已完成城区石城
大道与升金湖路交叉口等 3处易

积水路段整治，加强排水防涝设
施养护，疏通主城区主次干道清
淤排水管网 58公里，清理雨水篦
子 2.4万个。

与此同时，市住建局成立防
汛抢险突击队，协调施工企业，
建立城区防汛联防机制；增置防
汛应急物资设备，现有防汛强排
车 1台、移动发电车 1台、各类抽
排水泵 8 台，保障防汛应急处置
需要。

市住建局

做好城区防汛各项准备

本报讯（记者许倩琪）“信用是
一个重要的经济学概念，它涉及各
个行业领域，与大学生学习、生活
以及未来的求职就业、人生规划息
息相关。”6月12日下午，市发改委
关工委诚信宣讲团成员张靖细致
地为池州学院学子讲解信用理论
知识。

这是市发改委关工委“关心下
一代 诚信进校园”诚信教育专题
宣讲活动内容之一，现场学生纷纷
表示，宣讲内涵丰富，具有较强的
针对性、实践性和互动性，让他们
受益匪浅。

今年以来，市发改委关工委着
力打造“关心下一代 诚信进校园”
特色关工品牌，联合团市委、中国
人民银行池州市分行先后走进池
州职业技术学院、安徽卫生健康职

业学院、池州学院等高校，开展“关
心下一代 诚信进校园”系列宣讲
活动，进一步丰富青年大学生知识
储备，帮助其提升诚信意识、涵养
诚信精神。截至目前，已有1600余
名高校学子参与系列活动。

市发改委关工委负责人表示，
将聚力品牌创建工作，持续开展

“关心下一代 诚信进校园”主题活
动，让诚信教育融入青年学子日常
教育中，夯实青年学子成长成才的
诚信基石，营造“人人讲诚信、事事
重诚信、处处有诚信”的良好社会
氛围，推动关心下一代工作不断走
深走实。

市发改委

打造诚信教育关工品牌
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□ 记者 潘选玮

近日，在位于池州高新区的安徽
圣瑞斯新材料科技有限公司车间里，
生产井然有序，12台ATF—1500型加
弹机高速运转发出阵阵轰鸣声，工人们
忙碌在各自的工作岗位上。

该公司于 2023年建设年产 3万吨
差别化功能性化学纤维高效柔性化制
备项目，总投资4亿元。“我们在海关办
理了减免税手续，大大节约了流动资
金。对于我们处于创业初期的企业来
说，资金压力比较大，多亏了海关的政
策宣传和专业指导。”该公司总经理陈
志康提起海关的帮扶赞不绝口。他告诉
记者，自去年11月试生产以来，公司已
完成产值3000万元。

减免税是关税制度中的一项重要

制度。“去年以来，我们积极落实海关减
免税政策措施，为安徽圣瑞斯新材料科
技有限公司办理3票减免税申请，货物
种类为加弹机，累计减免税额超400万
元。”池州海关综合业务一科科员宛佳
说。

为促进海关减免税政策措施落实
落地，助力企业“轻装上阵”，近年来，池
州海关深入企业开展调研帮扶及政策
指导，做到项目全程跟踪、全程指导、全
程服务，及时了解企业需求；积极协调
对接商务局、发改委和上级关税部门，
进一步优化办理流程，确保减免税项目
及时顺利备案；辅导企业做好进口设备
适用归类认定，根据相关规定先行出具
减免税货物税款担保证明，确保货物通
关“零延时”，推动项目建设早日投产达
效。

素有“纸黄金”美誉的原产地证书
是企业从事外贸活动、享受关税减免的
重要凭证。今年前 4个月，池州海关累
计签发原产地证书432份，签证金额超
2000万美元。

安徽鸿叶集团鸿亮竹业有限公司
是一家专业从事竹制品深加工和出口
销售的国家林业产业化龙头企业，产品
远销海外。

“我们的产品主要向日本、韩国及
东盟等国家和地区出口，凭借原产地证
书可以保证客户享受到自贸协定下的
关税优惠，有效提升我们在国际市场上
的竞争力。”公司副总经理石天玉告诉

记者，在池州海关等有关部门的帮助
下，公司外贸水平持续提升。今年以来，
该公司出口额达 2400万美元，同比增
长11%。

为助力企业抢抓发展机遇、进军国
际市场，池州海关通过实地宣传、专题
培训和线下咨询等方式定向推送政策
解读，指导外贸企业了解掌握协定项下
原产地规则、关税减让情况，推动政策
红利持续释放；帮助企业高效利用原产
地累积规则等优惠政策，及时申领原产
地证书，确保辖区内外贸企业高效享
惠，助力企业降本增效，进一步提升国
际市场竞争力，打响池州品牌。

据池州海关统计，今年前 5个月，
全市进出口总值59.3亿元人民币，比去
年同期增长1.8%。其中出口16.4亿元，
同比增长 10.9%。我市进出口止跌回
升，外贸向好态势进一步巩固。

池州海关：政策落地落实 企业降本增效

本报讯（通讯员张明宏）6月 12日
上午，贵池区人民法院法官前往 5位
双目失明的当事人家中，向其送达该
院首份盲文版判决书。

2022年 1月 16日晚，朱某等 5位
盲人接受同为盲人的陈某邀请前往饭
店聚餐，期间还有其他 4人参加，饭
桌上饮用了陈某购买的两瓶白酒，散
席后，朱某在陈某经营的盲人推拿店

睡觉。次日 7 时许，发现朱某死亡。
朱某近亲属因朱某不幸死亡要求陈某
等人赔偿，双方在相关部门的调解下
未能达成一致意见，朱某近亲属提起
诉讼。

案件审理过程中，贵池区法院为
了让残疾人群体无障碍地享受司法服
务，开通了助残绿色通道，由法警一
对一引导陈某等人到法庭参加诉讼。

同时为了让陈某等人能更好地当庭举
证质证，充分发表辩论意见，法庭引
导陈某等人推举了诉讼代表人。判决
作出前，办案法官多次与陈某等当事
人沟通，以“拉家常”的方式明法析
理。

在制作判决书时，承办法官考虑
到陈某等人视力残疾，无法正常阅读
文字，为了让他们能更直观地“读

懂”判决文书，主动与池州市特教学
校、安庆市特教学校进行对接，制作
了贵池区人民法院首份盲文判决书，
并前往陈某等人家中进行宣判。

贵池区法院在涉残疾人案件的审
理中，以“如我在诉”的意识，量身
定制法律文书，让助残便民司法服务
贯穿于案件审理全过程，获得了陈某
等人的好评。

贵池法院发出首份盲文判决书

6月15日，“强国复兴有我”池州市非遗展演青阳农民画主题社教活动在市博物馆举行。
青阳农民画已有600多年历史，是在汲取古代砖雕、石雕、木雕、剪纸、墙饰画等民间艺术的基础上逐渐发展起来的绘画

艺术，以身边人、身边事为主要题材，具有很强的时代特征和浓郁的生活气息，以色彩丰富、线条细腻、构图独特著称于世。
2006年，青阳农民画入选第一批省级非物质文化遗产项目名录。

活动现场，安徽省非遗传承人沈杨林向大家介绍青阳农民画有关知识，慕名而来的小朋友们动手体验青阳农民画创作的
独特艺术魅力。 记者 盛文鹏 摄
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本报讯 （记者邓柱） 6 月 15
日，中国工艺美术学会造像艺术专
业委员会成立大会暨造像艺术产业
发展研讨会在池举行。副市长曹
霞，中国工艺美术学会党委书记、
理事长才大颖出席并致辞。

曹霞表示，工艺美术是中华优
秀传统文化的重要组成部分。池州
历史悠久，文化底蕴深厚。中国工
艺美术学会造像艺术专委会的成
立，标志着造像艺术事业迈入了新
的发展阶段。我们将以本次大会为
契机，进一步弘扬工匠精神，传承
和发扬传统工艺美术的精髓，推动
我市造像艺术与现代科技、现代设

计的深度融合，创造出更多具有时
代特色、地域特色的精品力作。

才大颖说，成立造像艺术专委
会既是中国工艺美术学术研究体系
的需要，更是产业发展与时代前进
的需要。希望大家立足学术引领、
赋能造像产业、凝聚全国资源、专
注创新传承，让传统技艺与当代表
现惺惺相惜，创造更多令人赞叹、
足以传世的造像艺术作品。

研讨会上，与会人员就造像艺
术产业发展的市场前景、发展趋
势、发展方向等多个议题进行了学
术研讨。

中国工艺美术学会造像艺术
专业委员会成立大会在池举行
曹霞才大颖出席

本报讯（记者张艺楠）6月16日，
市安全生产委员会、贵池区安全生产
委员会在主城区共同主办2024年池
州市暨贵池区“6·16安全宣传咨询
日”活动。

活动以“人人讲安全、个个会应
急——畅通生命通道”为主题，通过
主题展览、咨询服务、现场演示、互
动体验等形式，宣传安全生产、应急
避险和自救互救等知识，推动“安全
生产月”活动走深走实。

在咨询服务区，市、区两级安
委会成员单位及有关企业等 32 家

单位设立咨询台，摆放应急安全宣
传展板，发放应急避险、安全生产
宣传手册等，向公众普及生产安
全、交通安全、生活安全、防灾减
灾等方面的应急常识，提供安全知
识咨询服务。在宣传展示区，志愿
者们就用气、消防、急救等与群众
生活密切相关的事项进行教学演
示，并开展安全知识互动问答。

2024年池州市暨贵池区
“6·16安全宣传咨询日”活动举行

人人讲安全人人讲安全 个个会应急个个会应急

□ 记者 汪玉 潘欢欢 文/图

6月 16日 10时 30分，随着最后一
门考试结束铃声响起，全市 1.4万余名
九年级学子收笔入“鞘”，顺利完成
2024年中考所有科目考试。

当天上午，在主城区各考点，记者
看到，不少家长手捧鲜花和礼物，拉起
祝福的横幅；考点大门缓缓打开，考生
们笑容满面走出考点，有的成群结伴交
流讨论，有的快步跑向考点外的家长，
分享着感悟和喜悦。

在市第三中学考点，市民吴平霞怀
抱鲜花等待女儿，“给她准备这样的仪
式，是想告诉她，无论怎样，爸爸妈妈都
非常爱她。”她说，过去三年，孩子很辛
苦，父母的陪伴和爱，是她成长最好的
滋养。交谈中，吴平霞在人群中看到女
儿徐依娜走出考场。接过妈妈递过来的
鲜花，徐依娜羞涩地笑了。她告诉记者，
面对即将到来的暑假生活，除了放松心
情，还计划多阅读、预习高中课程，迎接
新的挑战。

距离主城区60公里的石台中学考
点，“95后”陪考老师洪滋佥是石台县
七都镇七井中心学校党支部副书记兼
政教处主任，也是学校唯一的物理老
师，今年是他“下山进城”送考的第四
年。

考试结束铃声响起，洪滋佥迅速走
到考点门口，在人群里搜寻自己的 12
个“弟弟妹妹”。

“十几年前，我就是被我的老师们
送出来参加中考的。”洪滋佥是土生土
长的七井人，大学毕业后放弃了继续深
造的机会，回到母校接过前辈的接力
棒。他说，山里学生有一部分是留守孩

子，日常需要家长配合的事项，大都是
老师代劳。陪考这些年，有很多感人的
瞬间，有些学生在走出考场时对着老师
鞠躬表达感谢。“希望孩子们都能走出
大山，到外面广阔的世界去看看。”洪滋
佥表示，未来的岁月里，自己愿意陪更
多的孩子走过这一程。

在市第二中学考点，有一位“家长”
身着红色短袖，头戴鸭舌帽，非常显眼。
走近细看，他的鬓角头发有些许花白，
比起其他家长稍显年长。他是贵池区福
利院的驾驶员潘文斌。

临近考试结束，潘文斌把车停在考

点附近停车场，快步走到考点出口。他
说，自己特地穿着鲜艳，醒目的同时也
给考试的孩子图个好彩头。

今年福利院参加中考的是吴同学
（化名），他自小在福利院长大，平日里
上学放学，都是由潘文斌接送。三年初
中风雨无阻，二人已然成为亲密的朋
友。“我知道他擅长哪一科，也知道他哪
一科有点薄弱，针对不同的考试，会观
察他的情绪来交流。”潘师傅告诉记者，
即便二人亲密无间，这几天的考试，他
还是很紧张，担心自己说错话，影响孩
子发挥。

“考完了就不多想了哟，好好过暑
假嘛。”考试结束，吴同学在人群里一眼
看到潘师傅迎面走来，二人一边寒暄一
边走上车。潘师傅骄傲地向记者分享，
从福利院走出去的大学生、新兵，都是
他们负责接送的，大家早就把自己当作
这些孩子的家长了。

6月 16日，恰逢父亲节。记者在主
城区各个考点看到，不少爸爸们顶着烈
日在校门外翘首以盼。对他们而言，孩
子能微笑走出考场就是最大的节日心
愿。

在市第十六中学考点，汪进银站在
校门口，目送儿子走进考场，直到视线
里看不到孩子的身影。他说：“我特意从
苏州请假回来陪考，打算考完试带孩子
去新疆游玩，让他开阔眼界，放松心
情。”

说到父亲节，汪进银说，“我平时
和孩子感情很好，我都能猜到等他出
考场一定会跟我说‘爸爸，辛苦了’。
中考是孩子学习生涯中一个重要的
转折点，希望自己能陪着孩子一起度
过。”

在市第三中学考点外，记者看到手
捧鲜花的姜华。“早上送孩子进考场后，
我去花店买了一束鲜花，希望能给他一
个仪式感。”姜华是贵池区墩上中学一
名考生的家长，为了给孩子加油打气，
他特意请了一周假从上海赶回池州，全
程陪同儿子中考。

考场外一幕幕关于爱的表达，为中
考画卷添上粉墨浓烈的一笔。中考虽落
幕，但青春正好，相信考生们在考场上
奋笔疾书的每个字，都是美好未来的邀
请函。

青春没有散场 挚爱永不落幕

社会厂
SHE HUI GUANG JIAO角

市第三中学考点门前，一名考生走出考场，家人为其送上鲜花。

本报讯（记者王齐斌）6月 14日
下午，第七届中国国际进口博览会
展前供需对接活动（安徽）在我市
举办。中国国际进口博览局副局长
吴政平、省商务厅副厅长黄英、中
国工商银行总行国际业务部总经
理宋扬、副市长曹霞出席活动并致
辞。

本次对接活动由中国国际进口
博览局、省商务厅、池州市人民政府
等主办，近 50家进博会知名展商集
中亮相，涵盖食品、汽车、技术装备、
医疗器械及医药保健品等众多行

业，省内近 200 家进口采购商前来
对接洽谈。我市组织了芯宇驰半导
体等 20 家采购企业与现场参展商
进行了预对接，其中安芯电子等 6
家企业参加了技术装备行业座谈
会，和行业展商建立了初步业务联
系。

据悉，第七届进博会将于今年
11月5日至10日在上海举办。目前，
已有来自70多个国家和地区的1000
多家企业签约，展览面积达32.5万平
方米。

第七届中国国际进口博览会展前
供需对接活动（安徽）在池举办
吴政平黄英宋扬曹霞出席


